

**IMPLEMENTASI DAKWAH PADA MASYARAKAT
MELALUI BUDAYA BARATAN
DI KALINYAMATAN**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Strata Satu (S1)
dalam Bidang Komunikasi dan Penyiaran Islam (KPI)**

Oleh :

**Mutiara Dwi Jayanti
1940210109**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PRODI KOMUNIKASI DAN PENYIARAN ISLAM
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : MUTIARA DWI JAYANTI
NIM : 1940210109
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Komunikasi dan Penyiaran Islam
Judul : Implementasi Dakwah Pada Masyarakat Melalui Budaya Baratan Di
Kalinyamatan

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 10 Februari 2023 sampai dengan 17 April 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 15 Februari 2023



Nur Ahmad, S.Sos.I., M.S.I.
NIP. 197302062006041017



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM

Jl. Conge Ngebalrejo Kotak Pos 51 Telp. (0291) 438818 Fax. 441613 Kudus 59322
 Email : fdki@iainkudus.ac.id Website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudari:

Nama : Mutiara Dwi Jayanti
 NIM : 1940210109
 Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
 Program Studi : Komunikasi dan Penyiaran Islam
 Judul : Implementasi Dakwah pada Masyarakat Melalui Budaya Baratan di Kalinyamatan

Telah diujikan pada **10 Mei 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Prof. Dr. Hj. Umma Farida, Lc., M.A.</u> NIP. 197903272003122001 Ketua/Penguji I	19 / 05 - 2023	
<u>Suciati. M.Pd.</u> NIP. 198609242015032007 Penguji II	19 / 05 - 2023	
<u>Silvia Oti Nugraheni, M.Pd.</u> NIP. 199304242020122029 Sekretaris Sidang	19 / 05 - 2023	
<u>Nur Ahmad, S.Sos.I., M.S.I.</u> NIP. 197302062006041017 Dosen Pembimbing	22 / 05 - 2023	
<u>Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si., CIQar</u> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	19 / 05 - 2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Mutiara Dwi Jayanti NIM 1940210109** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya adalah karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 17 April 2023

Yang Menyatakan,



Mutiara Dwi Jayanti
NIM. 1940210109

MOTTO

خُذِ الْعَفْوَ وَأْمُرْ بِالْعُرْفِ وَأَعْرِضْ عَنِ الْجَاهِلِينَ ﴿١٩٩﴾

*“Jadilah pemaaf, perintahlah (orang-orang) pada yang makruf,
dan berpalinglah dari orang-orang bodoh”.*

(Q.S Al-Araf/7:199)



PERSEMBAHAN

Bismillahirrohmanirrohim, tiada kata yang sanggup terucap dari bibir ini, selain ucapan syukur atas limpahan beribu-ribu nikmat yang Allah SWT berikan. Dengan memohon ridho Allah SWT dan syafa'at Rasulullah Saw dengan tulus mempersembahkan skripsi ini saya tujukan kepada:

1. Skripsi ini saya persembahkan kepada kedua orang tua saya, Bapak Arif Supriyanto dan Ibu Sunarti tercinta dan tersayang yang selalu memberikan dukungan, ketenangan, kenyamanan, doa terbaik dan selalu memberikan semangat terhadap saya. Dan terimakasih sudah berekerja keras untuk saya menyelesaikan masa studi saya.
2. Saudara saya mas Umam, Adik Mifa dan Adik Intan, kakak ipar saya, mbak April, keponakan saya Arka, dan semua keluarga yang mendukung masa studi saya. Yang telah memberikan semangat dan dukungan selama saya kuliah sampai menyelesaikan masa studi saya
3. Teruntuk diri sendiri, terima kasih sudah sampai dititik ini, orang lain belum tentu bisa kuat sampai sekarang, walaupun kehidupan jahat dan keras tapi kamu bisa bertahan, kuat dan sabar menghadapi semuanya, tetap berjuang dan tahan banting untuk pengalaman yang akan datang.
4. Para sahabat yang sudah menemani saya sejak awal perkuliahan dan sampai bisa menyelesaikan skripsi ini, Sri Rizky, Nisa', Hanizza, Lapin, Orik, Adip, Kang Afik, Hisam, dan Hapiz, yang telah memberikan kisah dan pengalaman yang begitu banyak dan berkesan bagi saya selama masa perkuliahan dan selalu ada dikala saya senang maupun susah. Sukses selalu buat kalian semua, Tetap menyala walaupun Redup.Gomawo
5. Teman-teman seperjuangan KPI D 2019 yang telah banyak memberikan cerita indah selama 4 tahun ini, segala canda, tawa, kekonyolan, kejahilan dan kenangan-kenangan manis lainnya.
6. Terakhir untuk pendamping hidup saya yang akan bertemu, nanti dititik terbaik menurut takdir Allah SWT.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vocal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa Tanda a
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	...و	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...و	I/i
ج	J/j	ظ	Ṭ/ṭ	و	W/w	...و	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	هـ	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/ 'a	ء		يا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء	A/a	بي	B
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	يو	B̄
ر	R/r	ف	F/f	Tasydī>d		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	Abb	فلكي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رب	Rabb	عالمية	'ālamiy
'Ain/Hamzah di belakang		'Ain/Hamzah di waqf		ان		Vocal Rangkap	
قَرَأَ	qara'a	الْقُرْءَانُ	Al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	Gair>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	Al-qadā'	السَّمْدُ س	al-syams	سَيِّئٌ	Syai'un
Kata majemuk dirangkai			Kata majemuk dipisah			Ta' Marbūṭah	
جَمَعَالِ الدِّينِ	Jamāluddī>n	جَمَعَالِ الدِّينِ	Jamāl al-dī>n	سَاعَةٌ		Sā'ah	

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufik dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **“Implementasi Dakwah Pada Masyarakat Melalui Budaya Baratan Di Kalinyamatan”** dengan baik, semoga Allah SWT senantiasa meridhoi setiap langkah yang kita jalani. Sholawat serta salam tercurahkan kepada Nabi Muhammad Saw, semoga kita mendapatkan syafa’at di yaumul kiamah kelak, aamiin.

Penyusunan skripsi ini tidak lepas dari kata hambatan dan kesulitan yang dirasakan oleh penulis. Namum berkat bimbingan, bantuan, nasihat, semangat dan memberi saran-saran yang baik. Untuk itu penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si. selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam.
3. Suciati, M.Pd selaku Kepala Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam IAIN Kudus.
4. Nur Ahmad, S.Sos.I., M.S.I. selaku dosen pembimbing yang dengan baik serta sabar dalam membimbing penelitian skripsi ini dari awal hingga akhir.
5. Bapak dan Ibu Dosen Prodi KPI IAIN Kudus yang telah memberi berbagai ilmu pengetahuan, hingga peneliti mampu menyelesaikan skripsi ini.
6. Seluruh staf Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam yang telah memberikan izin dan layanan yang peneliti perlukan dalam penyusunan skripsi ini.
7. Kepada Bapak Abdur Rahman atau Gus Maman selaku Pemangku adat Budaya Baratan di Kalinyamatan, Kepada Ibu Winahyu Widayati selaku Ketua Yayasan Lembayung di kalinyamatan, Kepada Saudara Muhammad Hisyam Maliki selaku Ketua Acara Budaya Baratan tahun 2020-2023 di Kalinyamatan yang telah bersedia memberikan informasi dan data-data untuk berlangsungnya penyusunan skripsi ini.
8. Bapak Arif Supriyanto, Ibu Sunarti dan seluruh keluarga yang peneliti sayangi, yang telah memberikan cinta, kasih sayang, perhatian, dukungan, semangat, finansial, dan doa yang selalu menyertai peneliti dalam menjalani kehidupan.

9. Sri Rizky Norsafinas yang telah kebersamai peneliti dari awal masuk perkuliahan sampai penyusunan skripsi hingga akhir. Yang selalu mau mendengarkan sambatan-sambatan peneliti, mau menemani kegabutan yang berkedok healing, mau bertukar pikiran, mau adu nasib, selalu memberi nasihat positif, selalu sabar menghadapi sifat dan kelakuan peneliti, yang paling penting terimakasih sudah mau jadi teman rasa saudara bagi peneliti. Lope Sekebon.
10. Sahabat-sahabat beban basecamp Siska Kost 10 Twins dan seluruh teman-teman KPI D 2019 yang telah kebersamai selama masa perkuliahan.
11. Semua orang yang pernah datang dan pergi dan pernah memberi warna di kehidupan saya walaupun buruk dan menyakitkan, tapi tidak apa-apa saya tetap ucapkan terima kasih dan sudah berlalu semua.
12. Serta kepada semua pihak yang membantu dan mendukung peneliti dalam bentuk apapun untuk menyelesaikan skripsi ini, yang tidak bisa disebutkan satu persatu, semoga kalian selalu dalam lindungan dan ridho Allah SWT.

Atas segala jerih payah serta bantuan dari pihak-pihak tersebut, peneliti menyampaikan terima kasih banyak, semoga kebaikan selalu tercurah dengan baik kepada kalian semua. Peneliti menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih banyak kekurangan. Oleh karena itu, kritik dan saran yang membangun dari siapapun sangat diharapkan oleh peneliti. Peneliti berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi peneliti sendiri dan bermanfaat bagi pembacanya.

Kudus, 17 April 2023
Peneliti,

Mutiara Dwi Jayanti
NIM. 1940210109